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Mês                           Dia
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Onde a qualidade e o bom
atendimento realmente

imperam

Os melhores bolos,
salgados, doces e roscas
com o melhor preço para

você nosso querido cliente.

“Da nossa família para a sua”

Praça Antonio Megale, 100
Centro - Borda da Mata Tel.:(35)3445-2161

Nos finais de semana, lanchonete das 18h30 até à meia-noite.

Telefones:3445-1177
99102-6320(Tim) 99960-1177(Vivo)

Rua Arthur Bernardes, 18 - Centro - Borda da Mata - MG

Aposentadoria por Idade Rural
A aposentadoria por idade rural é um

benefício previdenciário destinado ao
trabalhador rural que atua em atividade
rural.

Devido a essa condição, esses
trabalhadores possuem requisitos
diferentes dos trabalhadores da zona
urbana, porque geralmente convivem
com situações mais difíceis no dia a dia.

A Reforma da Previdência não alterou
requisitos para acesso à aposentadoria
rural, sendo eles 15 anos de atividade
rural, idade mínima de 60 anos para
homem e 55 anos para mulher.

A legislação que regula os
trabalhadores rurais os divide em 04
categorias de segurados, vejamos:

1- Segurado empregado
Essa categoria de trabalhador presta

serviço, de forma habitual, subordinado
a um empregador, em um prédio rústico
ou em uma propriedade rural.

Esses trabalhadores têm um vínculo
de emprego, pois há o registro na
Carteira de Trabalho das atividades
rurais prestadas ao empregador.

Isso significa que são os próprios
empregadores que fazem a contribuição
de seus empregados para o INSS.

2- Segurado contribuinte
individual

Já os segurados contribuintes
individuais prestam serviços de forma
habitual e sem vínculo de emprego a uma
ou mais empresas, devendo fazer sua
própria contribuição para o INSS através
de guias de recolhimento.

Os segurados contribuintes

individuais rurais são, em sua maioria,
os boias-frias, diaristas rurais e
trabalhadores volantes.

3- Segurado trabalhador avulso
Essa categoria de trabalhadores é bem

parecida com a dos contribuintes
individuais, mas são vinculados a uma
cooperativa ou a um sindicato que
administra os ganhos e eles mesmos
fazem a contribuição previdenciária
correspondente.

4- Segurado especial
Os segurados especiais são aqueles

que exercem algumas atividades rurais
de maneira individual ou em regime de
economia familiar sem vínculo de
emprego.

O trabalho rural exercido pelo
segurado especial deve ser
indispensável à sua própria subsistência
e ao desenvolvimento econômico da
família.

A maioria desses trabalhadores não
consegue reunir muitos documentos
para comprovar suas atividades e muito
menos têm um vínculo de trabalho com
alguém. Também é raro os segurados
especiais contribuírem ao INSS.

Sendo assim, as regras são mais
brandas para eles em relação aos outros
tipos de trabalhadores.

Em um próximo post falaremos sobre
o Trabalhador Rural Segurado Especial
e seus documentos para a obtenção da
aposentadoria.

Mariana Godoy Rodrigues,

advogada especialista em Direito

Previdenciário.

DIREITO
PREVIDENCIÁRIO

Mariana Godoy Rodrigues, advogada
especialista em Direito Previdenciário.

Cras de Borda da Mata inicia
Oficinas pelo programa de
Serviço de Convivência e

Fortalecimento de Vínculos
O dia 15 de março foi  um dia muito

especial para a equipe do CRAS de
Borda da Mata, pois foi inaugurada a
oficina de culinária. Esta oficina é mais
uma das diversas atividades
socioeducativas oferecidas pelo
programa de Serviço de Convivência e
Fortalecimento de Vínculos (SCFV).

Desde 15 de março, os participantes
estão tendo a oportunidade de
aprender técnicas culinárias, preparar
deliciosas receitas e conhecer a cultura
gastronômica de diferentes regiões do
Brasil e do mundo. “Nós acreditamos
que a culinária é uma arte que une as
pessoas e fortalece os laços familiares
e comunitários. Se você é apaixonado

por culinária ou gostaria de aprender
mais sobre o assunto, convidamos você
a se inscrever em nossa oficina! As
inscrições estão abertas e todos são
bem-vindos. Além disso, outras
oficinas também estão disponíveis em
nosso programa SCFV, incluindo
esportes, artesanato, música, dança e
teatro. Não perca esta oportunidade de
fazer novas amizades, aprender novas
habilidades e fortalecer os laços com a
comunidade local. Venha se inscrever
no CRAS Sebastiana Marques de
Borda da Mata e junte-se a nós na
oficina de culinária e em outras
atividades do SCFV. Esperamos vê-los
em breve.”

Bispo Dom Edson Oriolo lança livro “Celebração a
Vida em Família”, na Basílica Nossa Senhora do Carmo,
em Borda da Mata onde foi pároco entre 1997 e 2006

Dom Edson Oriolo, bispo de Leopoldina, lançou no dia 11 de
março, pela Editora Paulus o livro “Celebração a Vida em Família”,
na Basílica Nossa Senhora do Carmo, em Borda da Mata, onde
ele foi pároco entre 1997 e 2006.

Nesse período foi realizado um trabalho de evangelização que
marcou época na Arquidiocese de Pouso Alegre, denominado
“Quem planta sorriso colhe felicidade”, liderado pelo então padre
Edson e paroquianos de Nossa Senhora do Carmo, sendo
promovidos encontros de oração nos lares de muitas famílias.

Antes da solenidade de lançamento, o bispo de Leopoldina
presidiu uma Santa Missa na Basílica de Borda da Mata,
concelebrada pelo vigário paroquial Pe. Samuel Araújo, contando
com a participação de autoridades, familiares, amigos e uma
parcela do povo de Deus da região do Sul das Minas.

A obra contém sugestões de encontros nos lares com
celebrações específicas para as famílias enlutadas; celebração
para recuperação da saúde; em Ação de Graças por benefícios
alcançados; para agradecer pelo emprego; celebração de aniversário; pelo nascimento de uma criança e para celebrar uma nova
residência.

Prefeito e Vice-prefeita de Senador José Bento solicitam
da Emater em BH vários equipamentos para o município

No mês de março, políticos de Senador José Bento, entre eles, o Prefeito Fernando Fernandes e a vice-prefeita Andreia
estiveram em uma reunião na Emater em Belo Horizonte para pleitear um trator, uma roçadeira e uma calcalhadeira para o
município.

Aproveitando a viagem, eles participaram de uma reunião no DER em Belo Horizonte sobre o desvio da BR 459 e uma
possível ligação de asfalto do Distrito do Cervo a Senador José Bento.

Atleta de Borda da Mata fica em 3º lugar
na Corrida Rei e Rainha de Inconfidentes

No dia 19 de março, o atleta Rogério
Silveira, da equipe Lobo Guará ULTRA
TRAIL participou da corrida Rei e Rainha
na cidade de Inconfidentes, organizada
pela Forrunner Eventos. A corrida é uma
das  provas mais importantes do Sul de
Minas. O atleta ficou em terceiro lugar
nos 54 km, além do pódio sua maior
conquista foi ter como pace o atleta da
base da Lobo Guará ULTRA TRAIL
Matheus Oliveira de apenas 13 anos de
idade. A categoria de base vai representar
Borda da Mata na cidade de Caxambu
no dia 02/04/2023. O atleta ainda contou
com o apoio UAICUP e Daniel Cogui fez o apoio no carro, e os outros membros da UAICUP fizeram o
apoio no km 38   que é o apoio mais importante da prova.
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S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e  S a ú d e  d e  To c o s  d o  M o j i  e m  p a r c e r i a
c o m  o  C I S A M E S P  r e a l i z a  o  p r i m e i r o  m u t i r ã o  d e  o f t a l m o l o g i a

No dia 11 de março, a
Secretaria Municipal de
Saúde de Tocos do
Moji,  em parceria com o
CISAMESP, realizou o
primeiro mutirão de
oftalmologia na UBS
Maria do Carmo. Esta
parceria permite
colaborar com a
redução das filas de
espera. O município
adquiriu compras das
consultas, totalizando
120 consultas. Artesãos, Conselheiros Municipais de

Turismo, Comerciantes e a Gestora
Regiane Cruz de Tocos do Moji

participam da 2ª Jornada de Turismo
da IGR - Serras Verdes do Sul de
Minas em Córrego do Bom Jesus

No dia 14 de março, Artesãos, Conselheiros Municipais de Turismo, Comerciantes
e a Gestora Regiane Cruz de Tocos do Moji participam da 2ª Jornada de Turismo da
IGR - Serras Verdes do Sul de Minas na cidade do Córrego do Bom Jesus. O
objetivo das jornadas de turismo é despertar cada vez mais interesses no trade
turístico para melhorias no município. “Procure você também o Departamento de
Turismo e se inscreva para próxima jornada”, diz a Gestora Regiane Cruz.

Secretaria de Saúde de Tocos do
Moji é homenageada pela

Superintendência Regional de Saúde
de Pouso Alegre pelos serviços
prestados durante a pandemia

No dia 10 de março, a Secretaria de Saúde de Tocos do Moji, recebeu na
Superintendência Regional de Saúde de Pouso Alegre, uma homenagem aos serviços
prestados durante a pandemia. A Secretária de Saúde ressalta que este
reconhecimento é de toda a equipe de saúde e agradece os servidores por todo
serviço prestado.

Tocos do Moji recebe curso de produção
de morango semi-hidropônicos

 No dia 10 de março, foi realizado em
Tocos do Moji, o curso de produção de
morango semi-hidropônicos.  “Nossos
agradecimentos ao Sicredi pelo belíssimo
curso de produção de morango semi-
hidropônicos, administrado pelo

engenheiro agrônomo Ronaldo
Herculano de Lima. Parabéns a todos
produtores que participaram e
certamente levaram muitos
conhecimentos para seu dia a dia.
Parabéns ao Sicredi pela parceria que

vem tendo com os produtores rurais e
sempre buscando alternativas para o
desenvolvimento regional. Sicredi tá
chegando com força em Tocos do Moji”,
agradece o Prefeito Givanildo José da
Silva.

Turismólogo da IGR Serras
Verdes realiza Oficina sobre

remapeamento turístico
No dia 21 de março, o gestor e

turismólogo José Augusto Sena da
IGR Serras Verdes, realizou a
oficina de remapeamento turístico
de forma online pelo google meet.

A finalidade da oficina é a
capacitação dos gestores
municipais nas orientações sobre os
critérios para a inserção no Mapa
do Turismo Brasileiro 2023.

Participaram da oficina, os gestores
municipais de turismo dos municípios
de Bom Repouso, Bueno Brandão,
Camanducaia, Cambuí, Conceição
dos Ouros, Córrego do Bom Jesus,
Estiva, Extrema, Gonçalves, Itapeva,
Munhoz, Paraisópolis, Sapucaí-
Mirim, Senador Amaral, Senador
José Bento, Tocos do Moji e
Toledo.

Escolas dos Distritos Fernandes e Sertão da Bernardina
desenvolvem Projeto “Bebê-Ovo” na Semana
Nacional de Prevenção da Gravidez na Adolescência

Em concordância com o ECA –
Estatuto da Criança e do Adolescente
que prevê a Semana Nacional de
Prevenção da Gravidez na Adolescência
com o objetivo de levar aos
alunos, informações sobre
medidas preventivas e
educativas que contribuam
para a redução da incidência
da gravidez na adolescência;
A Equipe Psicossocial
(Assistente Social Márcia
Pereira e a Psicóloga  Ariana
Duarte), juntamente com a
equipe pedagógica da
Educação, implantaram o Projeto “Bebê-
Ovo” (Fonte: noticias.unisanta.br), nas
escolas municipais Ambrosina Maria de
Jesus e Benedito Caetano de Faria, com
os alunos do 8º e 9º ano do Ensino
Fundamental II. A princípio, na presença
da Professora de ciências Andréia Paiva,
a qual foi a profissional responsável por
fomentar e supervisionar o projeto, os
alunos receberam das mãos das
diretoras Aline Almeida e Flávia Santos,
os ovos que puderam batizar com o nome
que melhor se identificassem.

Com os bebês-ovos em mãos, os
alunos receberam ainda, todas as
orientações necessárias, por meio da
Assistente Social e a Psicóloga e levaram
para casa: O manual de cuidados com

informações importantes
quanto a proteção que
deveriam dar ao bebê e o Diário
de Bordo, onde tiveram que
relatar toda a rotina diária ao
lado do Bebê-ovo (o que
comeram, quais os lugares que
foram, quais eventos, o que
fizeram com o bebê-ovo)
durante os 09 dias que ficaram

sobre os cuidados de seus respectivos
bebês. Receberam ainda, uma folha de
justificativa, onde deveriam esclarecer
o motivo pelo qual o Bebê-Ovo precisou
ficar longe deles e nos cuidados de outra
pessoa, caso viesse a acontecer,
devendo apresentar ainda, atestado
médico se fosse o caso. Foi esclarecido
que o Bebê-Ovo não poderia sofrer
danos ou ser substituído. Se no decorrer
no projeto houvesse ocorrência/
imprevisto, o que de fato aconteceu,
onde foram registradas quatro

intercorrências, os alunos tiveram que
contatar imediatamente a diretora escolar
que solicitou uma pesquisa a mão sobre
uma doença que acomete o neonato,
onde tiveram que entregar no dia
seguinte, para receber outro bebê-ovo e
continuarem no projeto.  Os pais e
responsáveis também protagonizaram o
Projeto Bebê-Ovo, considerando que
foram orientados a incentivarem os
cuidados e as responsabilidades que os
filhos assumiram. O projeto teve como
objetivo, impactar de forma prática, a
gravidez na adolescência, transmitir
conhecimento quanto aos índices
elevados e as possíveis consequências
na vida dos envolvidos, dando a eles
uma noção de maturidade e
responsabilidade que ele ainda não tem.
No decorrer do mês de fevereiro,
houveram ainda, palestras em parceria
com a Saúde Municipal por meio da
Estratégia da Saúde da Família e o
envolvimento dos professores de
Língua Portuguesa Sebastião Raul e
Adriana Lima que também abraçaram o
projeto e trabalharam redações com os
alunos, diante de toda a temática
abordada.

Departamento de Turismo de Tocos do Moji
realiza reunião com artesãos e pessoas da área

gastronômica para falar de eventos no município
No dia 21 de março, houve em

Tocos do Moji, uma Reunião do
Departamento Municipal de Turismo
com os Artesãos e Gastronomia.

Foram discut idos Assuntos
Relacionados a FEIRA CULTURAL
que pretende inovar já no próximo
mês de Abril com o Evento ALELUIA
CULTURAL e nos próximos meses
com Edições no Distrito Fernandes e
Sertão da Bernardina. “Agradecemos
a todos que participaram da Reunião
e deixamos aqui o Convite a todos
artesãos do município, venha mostrar
seu talento e participar conosco”, diz
Regiane Cruz do Departamento de
Turismo.



   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR   TRIBUNA POPULAR44444

Padaria Primor - Um doce de Padaria
Pizzas,

salgados,
lanches,
bolos,

brioches
e muito
mais!!!

Rua Silvio Monteiro de
Carvalho, 32 - Centro

Borda da Mata
Telefones:

(35)3445-1727/ 3445-1291

Avenida Profírio Ribeiro de
Andrade,130, continuação

da Vicente Simões.
Bairro Fátima - Pouso Alegre

Telefone:
(35)3646-2000

Em Pouso
Alegre,

servimos
almoço self-

service.

Programa Rotas do Produtor em Bom Repouso continua
em ritmo acelerado e mais dois morros são beneficiados
O Programa Rotas do Produtor em Bom Repouso é

responsável pela construção de calçamentos em estradas rurais,
o que irá melhorar significativamente a logística e a segurança
no transporte de produtos. Com estradas pavimentadas, os
produtores poderão chegar mais rapidamente aos centros de
distribuição, além de reduzir o desgaste dos veículos.

Com o Rotas do Produtor, os agricultores e produtores rurais
terão as ferramentas necessárias para crescer e prosperar,
tornando nosso município uma potência agrícola ainda maior.

Com o calçamento do Morro do Zé Júlio, no bairro Cantuários,
a vida dos produtores rurais ficará mais fácil.

Também foi finalizado no bairro dos Rodrigues  o calçamento
do Morro do Agnaldo.

Morro do Agnaldo

Morro do Zé Júlio

Levantamento topográfico em área rural: Georreferenciamento, divisão de terras,
retificação de áreas, usacapião, CAR, entre outros serviços de topografia.

E-mail:jrtopografia87@hotmail.com

GRÁFICA E JORNAL  TRIBUNA POPULAR  - WhatsApp - (35) - 3 4 4 5 - 2 1 3 0

Quadra de Esportes do Distrito
do Cervo em Borda da Mata
recebe uma reforma completa

No dia 18 de março, a população do
distrito do Cervo, em Borda da Mata,
viveu um momento especial: a
reinauguração da sua quadra de
esportes. O local não recebia
manutenção desde a sua construção,
mas agora, depois de uma grande
reforma, a quadra está completamente
transformada, pronta para atender as
necessidades dos moradores.

O espaço recebeu nova pintura,
novas telas e novas traves, e agora está
perfeito para a prática esportiva. E para
celebrar a nova quadra, foi realizado um
torneio entre equipes de Borda da Mata,
Ipuiuna e a equipe da casa do distrito
do Cervo. Foi um dia de muita animação

e competição, com todos os jogadores
dando o seu melhor para representar suas
equipes e conquistar a vitória.

Mas a reinauguração da quadra foi mais
do que um torneio de futebol. Foi um momento
importante e significativo para a comunidade,
que agora tem um espaço renovado para a
prática esportiva. Além disso, o torneio serviu
como um incentivo para que jovens e crianças
possam praticar esportes, promovendo a
saúde, o bem-estar e o desenvolvimento social
e pessoal.

Está previsto que outras quadras do
município serão reformadas em breve.

Que essa quadra seja um local de encontros,
alegria e aprendizado para todos aqueles que
desejam praticar esportes e se divertir.

Quadra de Esportes reformada no Distrito do Cervo
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CRAS de Bom Repouso proporciona tarde de atividades
educativas em comemoração ao Dia Internacional da Mulher

Em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, 08 de março, o CRAS,
Sebastião Ilton de Andrade, em parceria com a Saúde e a Polícia Militar,
proporcionou ao público atendido, uma tarde de atividades educativas com
palestras sobre a Saúde da Mulher e Violência Doméstica, aula de Pilates com a
Fisioterapeuta do Município, aferição de pressão arterial por meio da equipe de
Estratégia de Saúde da Família, Blitz com a Equipe Técnica orientando sobre a
temática abordada e presenteando as mulheres do município com uma lembrança.
Para finalizar o dia, foi servido um café da tarde em agradecimentos a todos os
participantes e os envolvidos.

Publicações da
Câmara Municipal
de Borda da Mata

REQUERIMENTO 04/2023
Solicita que o Prefeito Municipal envie

informações a esta Casa acerca de
assunto que menciona.

Senhor Presidente,
Requeiro a Vossa Senhoria, nos termos

dos artigos 2581 e seguintes do
Regimento Interno desta Casa, ouvido
o Plenário, que seja votado requerimento
no sentido de que o Prefeito Municipal
envie informações a esta Casa sobre a
doação de terrenos e lotes do município
para famílias carentes construírem suas
casas próprias, denominado “Programa
Social de Habitação Popular”, dispondo
sobre:

1. Quais/quantas famílias já foram
contempladas;

2. Se há alguma pendência em
relação às doações e, se sim, qual a
previsão de entrega.

Justificativa: trata-se de tema de
extrema importância e que irá afetar a
vida de inúmeras pessoas.

Sala de Sessões, 07/02/2023.
José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador

REQUERIMENTO 05/2023
Solicita que o Prefeito Municipal envie

informações a esta Casa acerca de
assunto que menciona.

Requeiro, nos termos dos artigos 2582

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento no sentido de que o
Prefeito Municipal envie informações a
esta Casa sobre os seguintes pontos:

1. Quantos servidores o
Município possui para prestação de
serviços manutenção das estradas
rurais? Qual o caráter de provimento de
tais servidores?

2. Se, por acaso, houver falta de
pessoal, por que o Município não
deflagra processo de contratação
(concurso, etc) para suprir a enorme
demanda?

Justificativa: trata-se de tema de
extrema importância e que irá afetar a
vida de inúmeras pessoas.

Sala de Sessões, 15/02/2023.
Jefferson Luiz Oliveira Rosa

Vereador

REQUERIMENTO 06/2023
Solicita que o Prefeito Municipal envie

informações a esta Casa acerca de
assunto que menciona.

Requeiro, nos termos dos artigos 25833

Art. 258   e seguintes do Regimento
Interno desta Casa, ouvido o Plenário,
que seja votado requerimento no
sentido de que o Prefeito Municipal
envie informações a esta Casa sobre os
seguintes pontos:

- Considerando que o TCEMG, no
Processo 1114737 (Consulta. Rel. Cons.
Gilberto Diniz. Prolator do Voto Vencedor
Cons. Durval Ângelo. Tribunal Pleno.
Deliberado em 14/12/2022), decidiu sobre
o direito de cômputo do quinquênio que
“Ultrapassada a data de 31/12/2021,

o período compreendido entre 28/5/

2020 e 31/12/2021 pode ser computado

para fins do reconhecimento de todos

os direitos dos servidores públicos,

dentre eles a concessão de “anuênios,

triênios, quinquênios”, “licenças-

prêmio” e “demais mecanismos

equivalentes”, requer informações
sobre os seguintes pontos:

1) A Prefeitura de Borda da Mata-MG
irá reconhecer o período de 28/05/2020
a 31/12/2021 para fins de cômputo do
quinquênio dos servidores municipais?

2) Caso positivo, há previsão de
quando isto será efetivado?

3) Se positivo, haverá pagamento
retroativo do período a partir de 01/01/
2022? Se sim, a partir de quando?

4) Se negativas as respostas, quais
os dispositivos legais fundamentam o
posicionamento da Prefeitura e qual o
motivo para se contrariar orientação do
TCEMG?

Justificativa: o TCEMG, no Processo
1114737 (Consulta. Rel. Cons. Gilberto
Diniz. Prolator do Voto Vencedor Cons.
Durval Ângelo. Tribunal Pleno.
Deliberado em 14/12/2022) decidiu que:

1) A LC 173/2020, em seu art. 8º, não
dispôs sobre medida restritiva
relacionada à progressão e/ou promoção
na carreira;

2) Ultrapassada a data de 31/12/2021,
o período compreendido entre 28/5/2020
e 31/12/2021 pode ser computado para
fins do reconhecimento de todos os
direitos dos servidores públicos, dentre
eles a concessão de “anuênios, triênios,
quinquênios”, “licenças-prêmio” e
“demais mecanismos equivalentes;

3) Considerando que o fundo de
direito foi preservado pela Lei
Complementar n. 173/2020, uma vez que
o STF declarou que seu art. 8º instituiu
apenas restrições de ordem orçamentária
no que diz respeito ao aumento de gastos
públicos com pessoal, tratando-se,
portanto, de norma de eficácia
temporária, devem ser concedidos aos
servidores todos seus direitos
funcionais, desde que tais direitos
estejam expressamente previstos em
legislação previamente existente à
entrada em vigor da referida lei
complementar.

Proponho ainda a revogação parcial
das teses emitidas no item 3 da alínea
“e” da Consulta n. 1092370 (“a restrição
à contagem do tempo determinado como
de período aquisitivo, necessário para a
concessão dos benefícios elencados no
art. 8º, IX, da Lei Complementar n. 173/
2020, se destina apenas aos benefícios
que impliquem aumento de despesa e
que consideram exclusivamente o tempo
de serviço para a majoração dos valores
pagos aos servidores”) e nos itens 1 a 4
da Consulta n. 1095597. (Processo
1114737 – Consulta. Rel. Cons. Gilberto
Diniz. Prolator do Voto Vencedor Cons.
Durval Ângelo. Tribunal Pleno.
Deliberado em 14/12/2022)

O pagamento de quinquênio é direito
garantido anteriormente à entrada em
vigor da Lei Complementar 173/2019,
cujo Estatuto dos Servidores de Borda
da Mata dispôs o seguinte:

Art. 114. O adicional por tempo de
serviço é devido a cada 05 (cinco) anos
de efetivo exercício no serviço público
do Município, à razão de 10% (dez por
cento) do valor do respectivo

vencimento.
Em consulta ao inteiro teor do julgado,

percebe-se que o voto vencedor relatou
o seguinte:

Como decorrência lógica do
julgamento do STF ao apreciar a
constitucionalidade do tema, bem como
da preservação do fundo de direito, é
possível incluir o período previsto no
art. 8º, inc. IX, da Lei Complementar n.
173/2020, de 28 de maio de 2020 a 31 de
dezembro de 2021, para a concessão dos
benefícios após o término da restrição.

Ou seja, o art. 8º, inc. IX, da lei acima
citada não alterou a data base dos
direitos, tampouco o prosseguimento da
vida funcional dos servidores,
constituindo apenas uma suspensão
temporária, de natureza orçamentária/
financeira.

Desse modo, os direitos não foram
cancelados, apenas seus efeitos
financeiros foram temporariamente
suspensos, no período da pandemia, sem
alteração de Direito Administrativo
subjetivo dos servidores públicos, como
data base.

Em outras palavras, posteriormente a
1º/1/2022 esses direitos
administrativos devem ser
reconhecidos e pagos.

A Advocacia-Geral do Estado de
Minas Gerais, no Parecer nº 16.244, de
14/07/20, decidiu o seguinte, cuja
ementa ora reproduzo, em parte:

ADMINISTRATIVO. MILITARES.
LEI COMPLEMENTAR Nº 173/2020.
ALCANCE. Nos termos dos
fundamentos constantes do corpo deste
parecer, conclui-se que: [...]

5. O objetivo da LC nº 173/2020 é
desonerar os entes federativos de
encargos com despesas de pessoal, de
modo temporário, para que tenham
condições financeiras de enfrentar a
pandemia decorrente da COVID-19. Não
se trata de eliminar de modo definitivo o
direito do servidor de receber adicionais
por tempo de serviço e vantagens
pecuniárias similares.

6. Portanto, nos casos em que se
aplica, haverá uma suspensão da
concessão do pagamento e fruição das
vantagens mencionadas no IX do art. 8º
da Lei Complementar n. 173/2020 e que
forem adquiridas no período de 28/05/
2020 a 31/12/2021, cujo direito será
reconhecido no momento do
preenchimento dos requisitos legais,
mas, o pagamento e fruição será
concedido somente a partir de 01/01/
2022, com efeitos prospectivos, vedado
o pagamento de valores referentes ao
citado período de 28/05/2020 a 31/12/
2021, em função da vedação de
pagamentos retroativos a que se refere
o §3º, do art. 8º, da Lei Complementar n.
173/2020. [grifos nossos]

Harmonizando os dois
entendimentos, percebe-se que o tempo
de efetivo serviço prestado no período
compreendido entre 28/05/20 e 31/12/
21 deve ser computado normalmente
para o reconhecimento dos benefícios
dos servidores, mas seus efeitos
financeiros somente poderiam ser
realizados após ultrapassado o termo
final da proibição (prospectivamente),
devendo o pagamento seja feito a partir
de 01/01/2022, vedado o pagamento do
período de 28/05/20 a 31/12/21

retroativamente.

Sala de Sessões, 27/02/2023.
José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador

REQUERIMENTO 07/2023
Solicita que o Prefeito Municipal envie

informações a esta Casa acerca de
assunto que menciona.

Requeiro, nos termos dos artigos 25844

Art. 258.   e  seguintes do Regimento
Interno desta Casa, ouvido o Plenário,
que seja votado requerimento no
sentido de que o Prefeito Municipal
envie informações a esta Casa sobre os
seguintes pontos do concurso público
(EDITAL DE ABERTURA DE
INSCRIÇÕES Nº 001/2022):

1) Diante da notória violação às regras
do edital pela Banca Examinadora,
especialmente em razão de cobrar
número de questões de informática e
matemática/raciocínio lógico de forma
diversa do edital, a Prefeitura Municipal
tomará alguma providência para não
prejudicar os candidatos e preservar a
legalidade?

2) Se sim, haverá remarcação das
provas?

3) Se sim, a banca examinadora arcará
com os prejuízos?

Justificativa: o edital faz lei entre as
partes e, uma vez publicado, vincula
tanto o candidato quanto o ente público
responsável pelo certame, sendo
imprescindível sua observância em face
do princípio da segurança jurídica, bem
como dos princípios elencados no art.
37 da CR/1988:

EMENTA: MANDADO DE
SEGURANÇA. DIREITO
ADMINISTRATIVO. CONCURSO
PÚBLICO. PRAZO PARA
CONVOCAÇÃO. DIREITO DE “FIM DE
FILA”. AUSÊNCIA DE PREVISÃO
EDITALÍCIA. VINCULAÇÃO AO
EDITAL. LEI ENTRE AS PARTES.
DIREITO LÍQUIDO E CERTO. NÃO
VERIFICAÇÃO. SEGURANÇA
DENEGADA.

- O Mandado de Segurança é remédio
constitucional destinado à proteção a
direito líquido e certo contra ato ou
omissão de autoridade pública ou
agente imbuído de atribuições do Poder
Público, nos termos do inciso LXIX, do
art. 5º, da Constituição da República de
1988.

-O edital é ato vinculante tanto para a
Administração Pública quanto para os
candidatos que se inscrevem no
concurso e, por isso, passam a ter que
observar as regras estabelecidas no ato
convocatório.  (TJMG -  Mandado de
Segurança  1.0000.22.192692-6/000,
Relator(a): Des.(a) Belizário de Lacerda ,
7ª CÂMARA CÍVEL, julgamento em 08/
02/2023, publicação da súmula em 16/
02/2023)

[....]
1. O edital de concurso público é

norma regente que vincula tanto a
administração pública como o candidato.
Assim, pelo princípio da vinculação ao
edital, os procedimentos e regras nele
traçados deverão ser rigorosamente
observados.

[....]  (TJMG -  Ap Cível/Rem
Necessária  1.0000.21.059977-5/002,
Relator(a): Des.(a) Caetano Levi Lopes ,

2ª CÂMARA CÍVEL, julgamento em 31/
01/2023, publicação da súmula em 02/
02/2023)

Sala de Sessões, 27/02/2023.
Jefferson Luiz Oliveira Rosa

Presidente
Benedito Delfino de Mira

Vice-Presidente
Harleny Junqueira Cobra

Secretária
Tatiana Pires Pereira

Vereadora
Juarez Floriano de Sá

Vereador
Irma Borges dos Santos

Vereadora
Jorge Pereira Filho

Vereador
Joseli Maria Brandão

Vereadora
Luiz Carlos da Silva

Vereador
Thiago Jose da Rosa Almeida

Vereador
José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador

REQUERIMENTO 08/2023
Solicita que o Prefeito Municipal envie

informações a esta Casa acerca de
assunto que menciona.

- CONSIDERANDO que a contratação
de empresa privada para organização de
concurso não retira a responsabilidade
e nem a titularidade do Poder Estatal em
relação aos serviços;

- CONSIDERANDO que o STF já
definiu em REPERCUSSÃO GERAL que
“O Estado responde subsidiariamente

por danos materiais causados a

candidatos em concurso público

organizado por pessoa jurídica de

direito privado (art. 37, § 6º, da CRFB/

88),  (RE 662405),

- CONSIDERANDO que a
responsabilidade civil do Estado
subsume-se à teoria do risco
administrativo, tanto para as condutas
estatais comissivas quanto paras as
omissivas, na forma do artigo 37, § 6º,
da Constituição Federal,

Requeiro, nos termos dos artigos 2585

e seguintes do Regimento Interno desta
Casa, ouvido o Plenário, que seja votado
requerimento no sentido de que o
Prefeito Municipal envie informações a
esta Casa sobre os seguintes pontos do
concurso público (EDITAL DE
ABERTURA DE INSCRIÇÕES Nº 001/
2022):

1 – Qual o fundamento legal para a
Prefeitura Municipal ter externado
posicionamento na internet (redes
sociais) de que a responsabilidade por
erros no certame é única e exclusiva da
empresa responsável pelo concurso?

2 – Qual o fundamento legal pela não
intervenção imediata junto à empresa
responsável pelo concurso?

3 – Quais providências a Prefeitura
Municipal tomou em relação à empresa
contratada em benefício dos
candidatos?

4 – Em caso de necessidade de
remarcação de provas, quem será
responsável pelos custos de tal ato? Os
candidatos serão ressarcidos pelos
gastos?

Sala de Sessões, 28/02/2023.
José Quirino de Alvarenga Neto

Vereador
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TELEFONES DE EMERGÊNCIA
DA POLÍCIA MILITAR EM

BORDA DA MATA:
190 ou (35) 9-9829-1493

Carro roubado no município de
Andradas é recuperado pela Polícia
Militar de Borda da Mata repleto de
sacas de café furtadas em Tocos do Moji

foi constatado que o condutor, M.D.B.,
estava transportando sete sacos de café
em coco, de procedência duvidosa.

Ao autor foi dada voz de prisão, por
estar conduzindo um automóvel
roubado, e com sacos de café furtados.
Foi feito contato com as vítimas, e ambas
reconheceram seus pertences, sendo
que o proprietário do veículo
reconheceu M.D.B. como sendo um dos
autores que perpetrou o roubo a sua
pessoa. O veículo recuperado foi
apreendido e removido do local pelo
guincho credenciado junto ao Detran.
M.D.B. e os materiais apreendidos foram
encaminhados até a presença do
Delegado de Plantão da Cidade de
Pouso Alegre.

No dia  21 de março, em Borda da Mata,
a guarnição PM recebeu informações de
que um veículo Chevrolet Agile, com o
emplacamento no município de
Andradas/MG, estaria rondando
próximo a pontos comerciais, na área
central. Diante da referência, os militares
realizaram consulta no sistema
informatizado da PMMG, e confirmaram
que o automóvel era produto de roubo
ocorrido na “Terra do Vinho”, no dia 6
de março, deste ano. Foi iniciado
Operação Policial, para tentar interceptar
o carro. Foi montado dispositivo de
cerco e bloqueio no perímetro urbano
de Borda da Mata, sendo  abordado
cerca de um km após o dispositivo.
Durante as buscas no interior do veículo,

Ex-atleta de Futsal Falcão faz grande exibição em Borda da Mata para
encerrar Campeonato de Futsal que levava seu nome No dia 25 de março, o esporte de Borda

da Mata ficará marcado na história, pois
esteve jogando no Poliesportivo
Municipal o ex-atleta de Futsal Falcão
que foi o melhor do mundo por diversas
vezes, quando atuava
profissionalmente. Agora só faz jogos
de exibição e em Borda da Mata fez uma
excelente partida que com seus
companheiros deram um espetáculo de
futebol arte. Eles jogaram contra alguns
esportistas de Borda da Mata.

A partida exibição foi para encerrar o
Campeonato Municipal de Futsal, que
levava o nome de Falcão e aconteceu de
08 a 25 de março com a participação de
12 equipes. Fizeram a final, o time  União
contra a equipe Balaios. O União sagrou-
se bi-campeão ao vencer a partida por 3
a 2.

O ginásio estava lotado e contou com
a presença de autoridades municipais
como o Prefeito Afonso, o vice-prefeito
Celinho Cabral, Vereador Juarez  e
Vereadoras Josely, Tatiana Cobra e
Harleny Cobra, além de Secretários
Municipais, como a Secretária de
Esportes, Regina Moreira que agradece
a presença de todos que participaram e
o total apoio da Prefeitura para a
realização desta bonita festa.
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Agricultores de Borda da
Mata recebem sacos de

sementes de feijão da Emater

No dia 15 de março, ocorreu um evento
importante para os agricultores de renda
familiar de Borda da Mata. A EMATER
Minas Gerais, uma instituição que presta
assistência técnica e extensão rural para
os produtores rurais do Estado, realizou
a entrega de sacos de sementes de feijão
para alguns desses agricultores.

A distribuição de sementes é uma
iniciativa que visa incentivar a produção
agrícola e fomentar a economia local.
Com os sacos de sementes entregues,
os agricultores poderão realizar o plantio
de feijão em suas propriedades,
aumentando a produção e,
consequentemente, a renda familiar.

No total, cerca de 40 sacos de
sementes foram entregues na ocasião.
Essa quantidade foi selecionada
criteriosamente pela EMATER Minas
Gerais, levando em consideração o
número de agricultores beneficiados e a
área de plantio de cada um.

A entrega dos sacos de sementes foi

recebida com grande entusiasmo pelos
agricultores de Borda da Mata. Eles
agradeceram a iniciativa da EMATER
Minas Gerais e demonstraram muita
disposição para começar o plantio o mais
breve possível.

Com essa ação, a EMATER Minas
Gerais contribui para o desenvolvimento
sustentável da região, promovendo a
agricultura familiar e fortalecendo a
economia local. Além disso, essa
iniciativa também valoriza e reconhece
o trabalho dos produtores rurais, que
desempenham um papel fundamental na
produção de alimentos para a população.

É importante destacar que a
administração municipal de Borda da
Mata também deu um importante apoio
durante a entrega dos sacos de sementes
de feijão. Representantes da Prefeitura
estiveram presentes no evento para
prestar suporte e auxiliar no processo
de distribuição das sementes aos
agricultores.

Alunos recém-formados da APAE de Borda da Mata visitam Prefeitura
e conhecem o processo de trabalho dos funcionários públicos

No dia 10 de março, os alunos recém-formados da APAE de Borda da Mata
realizaram uma visita muito especial: conheceram a Prefeitura da cidade e o
processo de trabalho dos funcionários públicos. A visita foi organizada pela
própria APAE em parceria com a Prefeitura, com o objetivo de proporcionar aos
alunos uma experiência enriquecedora e de aprendizado sobre o ambiente de
trabalho.

Os alunos formados na APAE são pessoas com deficiência intelectual e/ou
múltipla que agora estão aptas a ingressar no mercado de trabalho. Por isso, a
visita à Prefeitura de Borda da Mata foi uma oportunidade para que eles
pudessem conhecer diferentes profissões e áreas de atuação, além de entender
como funciona a rotina de trabalho de uma instituição pública.

A visita começou com uma recepção calorosa por parte dos funcionários da
Prefeitura, em especial o Prefeito Afonso e o Vice-Prefeito Celinho, que
acompanharam e apresentaram aos alunos as instalações e explicaram o
funcionamento de cada setor. Durante o passeio, os alunos tiveram a
oportunidade de conversar com diferentes profissionais, como advogados,
arquitetos, engenheiros, servidores administrativos, entre outros. Eles puderam
tirar dúvidas e aprender sobre as tarefas realizadas por cada um deles.

Ao final da visita, os alunos, recém-formados, saíram encantados e com uma nova visão sobre o mercado de trabalho. Para eles, a visita à Prefeitura foi uma experiência
enriquecedora e inspiradora, que os ajudou a enxergar novas possibilidades para o seu futuro profissional. A iniciativa da APAE e da Prefeitura é uma bela demonstração
de compromisso social e inclusão, que certamente ficará marcada na vida desses jovens talentos.

PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca

rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata

Vende-se Citroen
C4 Pallas

2011 – 62 mil
km  rodados

Super conservado
Preço abaixo

da tabela
Completo

Tratar pelo
Telefone:

(35)3445-2130
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No dia 19 de março, a cidade de Borda
da Mata foi palco da 19ª Trilha da Torre,
organizada pela equipe Coro de Rato Off
Road. O evento reuniu 500 motos e
contou com um percurso desafiador,
passando por lugares difíceis e trechos
técnicos.

A equipe organizadora aproveitou a
oportunidade para agradecer a todas as
pessoas que cederam seus terrenos para
que as motos pudessem passar. Além
disso, a Prefeitura de Borda da Mata
também foi reconhecida pelo apoio
oferecido na realização do evento.

A 19ª Trilha da Torre não foi apenas
um momento de diversão e aventura para
os participantes, mas também teve um
cunho beneficente. Parte do valor
arrecadado com as inscrições foi
destinado à Apae da cidade,

demonstrando a importância de eventos
como esse para a comunidade local.

Na segunda metade da trilha, os
participantes enfrentaram trechos
técnicos e mistos, alternando pastagens,
morros íngremes, matas fechadas, grotas
e córregos. Foi um percurso incrível, que
tornou o dia épico e memorável entre
amigos.

Após o percurso, os Trilheiros puderam
saborear um delicioso almoço no
Restaurante e Pesqueiro Jeito Mineiro.

A 19ª Trilha da Torre foi mais um
sucesso organizado pela equipe Coro de
Rato Off Road, que demonstrou sua
competência na realização de eventos
desse porte. A cidade de Borda da Mata
já aguarda ansiosamente pela próxima
edição, que promete ser ainda mais
emocionante e desafiadora.

Carta aberta ao povo de

Borda da Mata.
Caros amigos, é com grande

entusiasmo e respeito que, peço licença,
para usar esse espaço do grupo, para
externar minha gratidão e respeito por
essa cidade e seus moradores.

Na data desse domingo, dia 19 de
março de 2023, a equipe Coro de Rato
off-road, Prefeitura e voluntários, assim
como seus patrocinadores e Polícia
Militar de Minas Gerais, promoveram um
evento brilhante que já está em sua 19ª
edição, especialmente em homenagem ao
eterno Sandrão.

Na oportunidade, tomei conhecimento
que a cidade foi visitada por esportistas
de toda a região, somando mais de 50
cidades, tanto de municípios e distritos
vizinhos quanto outros de distâncias
ainda maiores.

O evento movimenta a economia local,
integra culturas diferentes, traz
entretenimento e lazer as pessoas e
também a união entre as cidades, através
do esporte.

Estendo ainda minha admiração e
gratidão por todos os homens e mulheres
que já trabalharam em eventos
anteriores e também de outras
modalidades turísticas e esportivas,
sempre com a força do voluntariado,
recebendo em troca o bem comum e o
amor ao próximo.

Declaro minha admiração pela
população da cidade de Borda da Mata
que é abençoada por Deus em tudo que
faz, através da força econômica de suas
lavouras, pecuária e seus cafezais, assim
como também acumula o título de Capital
do Pijama e muitas outras atividades.

Peço a Deus que continue abençoando

esse povo mineiro que é referência de
trabalho, simpatia e compromisso,
verdadeiro exemplo de cidadania nesse
nosso Brasil, que tanto precisa de
movimentos dessa natureza.

Agradeço o esforço de toda a equipe,
liderada pelo Zambiro, Adalberto,
Andrezinho e todos os demais
voluntários.

Agradeço ao Sandro, que, estando
junto de Deus, olhou o protegeu a todos.

Destaco, respeito, admiro e também
dedico essa carta a coragem da família e
amigos do Sandro, por seguirem a vida,
mesmo com a dor do luto e a saudade.

Despeço-me, emocionado, enviando
elevados protestos de estima e
consideração a todos.

Gratidão e carinho
EDER ULIANA,TAMBAÚ-SP
Borda da Mata, 19 /03/ 2023

Fotos: Equipe Coro de Rato Off Road

Bordamatense fica em 4º lugar em sua categoria
em corrida realizada em Passa Quatro-MG

No mês de fevereiro, o atleta Fábio Oliveira, representante de Borda da Mata, participou da Ultramaratona Desafio Passa
Quatro Série Extremo com o apoio da Prefeitura.

Fábio  mostrou toda a sua garra e determinação, ficando na 11ª colocação no geral e em 4º lugar na categoria, dentre os 96
participantes da prova. A Ultramaratona teve início na cidade de Passa Quatro - MG, percorrendo a zona rural do município, que
é cercado por montanhas, e o atleta concluiu os 56 km da prova em 6 horas e 15 minutos.

Dois atletas bordamatenses se destacam na Ultramaratona
Rei e Rainha Serra de Minas em Inconfidentes

Com o
apoio da
Prefeitura de
Borda da
Mata, dois
atletas foram
destaques na
Ultramaratona
Rei e Rainha
Serra de
Minas em
Inconfidentes.
O atleta
J e f f e r s o n
B r a n d a n i
competiu na
distância de 24 km chegando na 4ª colocação no geral e o atleta Fábio Oliveira
competiu na distância de 54 km sendo Vice Campeão da prova. Os atletas vem
treinando firme e representando a cidade em diversas provas na região,
conquistando ótimos resultados.

Escola do bairro Santa Rita
em Borda da Mata recebe
Exposição Maleta Mágica

No início do mês
de março,
aconteceu a
exposição Maleta
Mágica na Escola
M u n i c i p a l
Professora Diva
Ribeiro dos Santos
em Borda da Mata e
foi um sucesso.
Alunos das escolas
do município
puderam conferir o
projeto de pertinho.

“Sabia que nós
humanos somos atraídos pelo movimento desde sempre? A exposição Maleta Mágica
veio para aproximar o universo do cinema, especialmente o de animação, do público
geral, principalmente crianças da rede pública de ensino, e mostrar suas diversas
vertentes de forma simples e direta.

Além disso, a Maleta Mágica trabalha questões sérias de meio ambiente e educação
ambiental de maneira lúdica, possibilitando que essas mensagens sejam fixadas”,
diz a Secretária de Educação, Gláucia Brandão.

19ª Trilha da Torre de Borda da Mata reúne cerca de 500 motos


